
 Schriftliche Anfrage 
der Abgeordneten Toni Schuberl, Christian Hierneis BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
vom 05.11.2022

Naturwälder im sonstigen Staatswald

Staatliche Wälder gibt es nicht nur im Bereich der Bayerischen Staatsforsten, sondern 
auch im Zuständigkeitsbereich anderer Behörden wie der Straßenbauverwaltung, der 
Wasserwirtschaftsämter, der Staatsgüter usw. Die Prüfung der Eignung als Natur-
wälder von Wäldern anderer staatlicher Verwaltungen sollte im Laufe des Jahrs 2021 
abgeschlossen sein (vgl. Antwort auf Frage 2 in Drs. 18/14961).

Die Staatsregierung wird gefragt:

1.  Welche Fläche umfasst in Bayern der sonstige Staatswald, der nicht 
zu den Bayerischen Staatsforsten gehört, sondern von anderen 
Stellen (Straßenbauverwaltung, Wasserwirtschaftsämter, Staats-
güter usw.) verwaltet wird (bitte nach Verwaltung und Regierungs-
bezirken aufgliedern)?   2

2.  Wie groß ist der Anteil an Naturwäldern im sonstigen Staatswald 
(bitte nach Verwaltung und Regierungsbezirken aufgliedern)?   2

3.  Sieht die Staatsregierung bezüglich der Ausweisung von Natur-
wäldern im sonstigen Staatswald Handlungsbedarf (bitte be-
gründen)?   2
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Antwort  
des Staatsministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten  
vom 16.12.2022

1.  Welche Fläche umfasst in Bayern der sonstige Staatswald, der nicht 
zu den Bayerischen Staatsforsten gehört, sondern von anderen 
Stellen (Straßenbauverwaltung, Wasserwirtschaftsämter, Staats-
güter usw.) verwaltet wird (bitte nach Verwaltung und Regierungs-
bezirken aufgliedern)?

Regierungsbezirk Fläche sonstiger Staatswald [Hektar]
Mittelfranken 268

Niederbayern 24 723

Oberbayern 12 733

Oberfranken 116

Oberpfalz 101

Schwaben 807

Unterfranken 772

Gesamt 39 521

Die Angaben beruhen auf der Auswertung der forstlichen Übersichtskarte. Daten zu 
Besitzangaben der einzelnen Stellen liegen nicht vor.

2.  Wie groß ist der Anteil an Naturwäldern im sonstigen Staatswald 
(bitte nach Verwaltung und Regierungsbezirken aufgliedern)?

Naturwälder im sonstigen Staatswald [Hektar]

Regierungsbezirk Straßenbauver-
waltung

Zentrum
Staatsbäder

Bayern

Bayerische 
Staatsgüter

Nationalparkver-
waltungen Gesamt

Mittelfranken 6,2 6,2

Niederbayern 12,9 17 339,0 17 351,9

Oberbayern 3,2 54,6 7 319,8 7 377,6

Oberfranken 1,9 1,3 3,2

Oberpfalz 4,6 0,8 5,3

Schwaben 4,5 4,5

Unterfranken 1,1 1,1

Gesamt 34,3 1,3 55,4 24 658,8 24 749,8

3.  Sieht die Staatsregierung bezüglich der Ausweisung von Natur-
wäldern im sonstigen Staatswald Handlungsbedarf (bitte be-
gründen)?

Nein. Flächenvorschläge der Wasserwirtschaftsverwaltung werden derzeit noch auf 
ihre Eignung als Naturwald geprüft.
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Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der 
Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der  Staatsregierung.

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt 
sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen 
 Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig 
dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und 
der  Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente 
abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/ sitzungen 
zur Verfügung.
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